

# En la retaguardia no pueden

2

## VOCES DE LOS PUEBLOS Noticias de la Unión Soviética

### Daimiel

La Comuna Stalin

Llego al Radio en el momento en que la Sección de Campesinos de la Comuna Stalin da término a una reunión y me dirijo a estas camaradas pidiéndoles noticias de sus gestiones. Me encaminan a Carranque. Quien me manifiesta:

La reunión que acaban de celebrar los compañeros campesinos de la Comuna, tiene la importancia de que en ella se ha dado cuenta de la labor realizada en el año agrícola que damos por terminado y se han trazado normas para el que comienza.

—¿Cómo contáis el año agrícola?

—La tradicional en Daimiel, como en casi toda España, es que el año agrícola termine con septiembre y empiece con octubre. Nosotros también seguiremos esa costumbre; pero esta vez hemos puesto término al año agrícola en este mes de mayo, porque ocurría que teníamos cosechas en cuyo trabajo había algo hecho cuando comenzó nuestro Comuna. Y por eso hemos creído conveniente hacer en estos días una liquidación, al objeto de señalar que desde ahora absolutamente todo es obra de la colectividad.

—¿Esa liquidación, qué resultado arroja?

—Los ingresos por venta de las cosechas de uva, aceituna, panizo y trigo, han importado 18.487'60 ptas. y los gastos por todos conceptos, entre ellos la sustitución de un motor de gasolina por otro eléctrico, suma 9.130'69 ptas. Queda pues un remanente de 9.356'91 ptas.

—¿A todo ese dinero sobrante, qué inversión la daréis?

—Con esas pesetas adquiriremos una yunta más que se precisa, y compraremos todos los demás aperos que se necesitan para el año. Hecho esto, nos quedará lo suficiente para, teniendo atendidos todos los demás gastos de jornales, contribuciones, etc., que ocurran, poder esperar a encontrar mercado y precio remunerador a nuestros productos. Evitando así las depreciaciones que las precipitaciones en las ventas originan.

—¿Mejoraréis los jornales de los compañeros?

—Ese es objetivo principal. Y ya se ha hecho algo. En esta reunión y en vista de lo favorable de la liquidación se ha acordado aumentar los jornales en veinticinco céntimos diarios por cada hijo que nuestros camaradas tengan comprendido en la edad escolar. Por ejemplo, si un compañero tiene siete hijos y de ellos cinco son menores de catorce años y los que están en edad de asistir a la Escuela asisten, éste compañero tendrá un jornal diario de 6'25 ptas., en lugar de cinco pesetas que le correspondían de no tener ningún hijo en esas condiciones. De esta forma el salario es en cierto modo proporcional a las necesidades. Se evita el que por ayudarse algo con el trabajo del hijo lo suman en el analfabetismo. Y contribuimos a que la nueva generación tenga la capacitación necesaria.

—¿Cuántos campesinos cuenta la Comuna?

—Por tratarse de un ensayo pensamos empezar en pequeña escala, pues entendemos que las dificultades que pudieran presentarse se obvian mejor con pocos, que con muchos. Las rectificaciones que las circunstancias demandan, se pueden llevar a cabo en mejores condiciones. Así es que re-

### Santa Cruz de Mudela

Atropello

La tarde del 18 de los corrientes, y en la calle de Cervantes, un camión de la Jefatura de Transporte de Aviación, conducido por Basilio Alcázar Bravo, el cual a pesar de sus esfuerzos no pudo evitarlo, atropelló destruyendo el cráneo, al niño de 5 años, Rafael López Romero, hijo de Pedro López Cobo, llenando de consternación al numeroso público que en aquellos momentos circulaba por la calle.

De Agricultura

El camarada Benigno Cardeñoso, Secretario General de Trabajadores de la Tierra de la provincia, se ha personado en esta localidad para hacer entrega de los viveres de planta americana que existentes en este término, posee la Diputación Provincial, al Consejo municipal, que a su vez los cede para su explotación a la Filial de Trabajadores de la Tierra.

C.

ducimos el número a once. Ahora que ya tenemos experiencia lo aumentaremos a medida que dispongamos de más tierra.

—¿Esperáis tener más tierra?

—Desde luego. Con aportaciones voluntarias como algunas que ya se han hecho, y con las tierras que pueda darnos el Instituto de Reforma Agraria.

—¿Necesitaréis créditos para la recolección?

—Afortunadamente no por el estado económico de la Comuna, con lo que el Gobierno podrá ayudar a otra colectividad que se encuentre más necesitada. Pues no son sólo los fondos que se han quedado de beneficio en la Sección campesina, sino que de las otras secciones de la Comuna, se adelantarían cuantos fondos pudieran ser necesarios.

—¿Pensáis en alguna otra mejora para los campesinos?

—Esa mejora de jornal de los veinticinco céntimos diarios por cada hijo comprendido en la edad escolar, es acuerdo de la Sección que seguramente será aumentada por la Conferencia del Radio cuando tratemos este asunto. Además en el reglamento que preparamos figura, que de los beneficios del año agrícola que ahora comienza, el cincuenta por ciento se repartirá proporcionalmente a los jornales devengados por los compañeros que trabajan en la Comuna, y el otro cincuenta por ciento se dedicará a constituir un capital social para hacer frente a las necesidades de las explotaciones en curso, y a las ampliaciones que se planteen.

—¿Iréis a una ampliación rápida de la Comuna?

—No perseguimos la pronta extensión de esta obra, porque el campesino no está suficientemente preparado para trabajar en colectividad. Hay que tener en cuenta que Rusia hasta pasados doce años de la implantación del Gobierno Socialista, no empezó a fundar las colectividades. Aquí en España es el Gobierno del Frente Popular el que ha hecho posible estas mejoras para el campesino. Estamos muy satisfechos de esta Sección, pues en este año en que, en general, están las tierras mal cultivadas. Las de la Comuna, como las de los pequeños propietarios, están en las condiciones debidas para intensificar la producción.—C.

### Campo de Criptana

Gran función de teatro

El día 20 se celebró en el Teatro Cervantes de esta localidad, un espectáculo teatral a cargo de la Agrupación artística la Farsa, integrada por aficionados de esta población, representando la popularísima zarzuela de los aplaudidos autores, Carlos Arniches y J. Jakson Pellán, con música de Valverde (hijo) y Torregrosa, titulada "Los Granujas", obteniendo éste Cuadro Artístico un resonante triunfo.

Todos los cuadros y a la petición existente del numeroso público que llenaba el Salón, tuvieron que ser repetidos. Todos los artistas fueron largamente aplaudidos por la magistral interpretación de sus correspondientes personajes.

Principalmente se destacaron la simpatiquísima Carmencita Sánchez de León, que en la encarnación del papel de Cañamón, se reveló como una precoz artista, digna de todos los elogios, a la que el público declinó las guisimas ovaciones. Otilia Bodardell, que en su papel de Pirris, confirmó una vez más su alma de aptitud de artista. Pilar Toboso, en su interpretación de Sena Concha, estuvo magistral. Todas las demás artistas, Teresa Camacho y Faustina Gallego, estuvieron acertadísimas en sus papeles de Doña Francisca y Señal Salud.

Hemos de destacar la actuación del camarada Francisco Bonardell, que en su interpretación de Abuelo, corroboró una vez más sus dotes escenográficas por lo cual recibió numerosas felicitaciones.

La orquesta Valero, ejecutó la música de esta Zarzuela y por su actuación acertadísima recibió muchos aplausos.

Finalmente la simpatiquísima Pilar García y el compañero Joaquín Lobato, nos deleitaron con la ejecución de varios bailables de su repertorio también fueron aplaudidos.

A petición del público el célebre cantador de tangos Carlitos, cantó varios tangos entre ellos Cambalache, también fué muy aplaudido.

Felicitemos a todos por este exitazo y en particular al Director artístico Claudio Giménez por los trabajos realizados hasta lograr representar esta Zarzuela.

Se ha retirado del Consejo municipal, la minoría de la C. N. T., compuesta por Escribano, Olivares y Parreño.

Ha quedado constituido el Sindicato de Pequeños Agricultores, Filial de Izquierda Republicana, en la Asamblea de constitución se eligió el siguiente Comité:

Presidente: Manuel Quirós Díaz Ropero.

Vicepresidente: Manuel Casarrubio Utrilla.

Secretario general: Hilario Velasco Moratalla.

Tesorero: Ramón Díaz Hellín Giménez.

Vocales: Dámaso Lucas, José María Sánchez y Santiago Lizcano.

Nuestro entrañable correligionario Emilio Almendros Galindo, fundador de la Juventud de Izquierda Republicana, en el año 1932 y Vicepresidente de la misma en la actualidad ha contraído hoy matrimonio con la camarada María Martínez Cañizares, el acto se celebró dentro de la mayor y más cordial camaradería, asistiendo un buen número de camaradas. Les deseamos una feliz vida a esta democrática pareja.

Victima de una rápida enfermedad,

### La catástrofe del "Máximo Gorki"

El 18 de mayo de 1935, una catástrofe terrible destruyó al "Máximo Gorki" cuando efectuaba un vuelo por encima de Moscú, llevando a bordo trabajadores de choque del Instituto Central Aero Hidrodinámico. La dotación y 36 pasajeros, encontraron la muerte en esta catástrofe.

### Qué era el "Máximo Gorki"

Para conmemorar el 40 aniversario de la obra literaria del Máximo Gorki, se contruyó un avión gigante, al cual se dió el nombre del gran escritor; el dinero necesario para su construcción fué recogido por suscripción pública. La construcción empezó en abril de 1932 y el 17 de Julio de 1934, el aparato realizaba su primer vuelo.

En esta gigantesca aeronave—la mayor de todo el mundo—se había previsto hasta el más ínfimo detalle para garantizar la solidez y seguridad del aparato. Pese a sus enormes dimensiones, sus cualidades de vuelo eran excelentes. Los mandos eran de un manejo fácil y su estabilidad irrochable; tres motores iban fijos a cada lado de la cara anterior de los bordes; otros dos motores estaban colocados por encima del fuselaje. La enorme potencia de los motores, que sumaba cerca de 6.000 H. P., permitía al avión gigante, de 42 toneladas de peso, llevar una carga útil de cerca de siete toneladas sin contar las reservas de carburante suficientes para hacer un vuelo de 2.000 kilómetros sin escala con una velocidad de 240 kilómetros por hora.

### Alcázar

Adhesiones al Gobierno

El Radio Comunista de Alcázar de Cervantes, ha enviado al Gobierno del Frente Popular, un telegrama de adhesión incondicional.

En igual sentido han telegrafiado al camarada Negrín, los Maestros que pertenecen a la Delegación de la F. E. T. E., en esta localidad.

Los Maestros que pertenecen al S. R. I., han formado un grupo llamado Félix Bánsana, nombrado Delegado del mismo a la compañera Amelia Carrion y Vocales a los camaradas Legismundo Navaez y Antonio Andesete.

Durante la reunión los Maestros mostraron gran entusiasmo por la lucha antifascista.

C.

ha fallecido en Madrid, la camarada Carlota Prieto Fernández, hermana de nuestro compañero Francisco Prieto, Secretario de Espectáculos de este Socorro Rojo y Delegado del Sindicato de Banca y Bolsa en esta localidad.

C.

El fuselaje del "Máximo Gorki", estaba pintado de gris, y sus alas grises, sobre las cuales cien parejas de baile podían danzar con holgura, iban pintadas de rojo. El enorme pájaro de acero era de una belleza notable y de una forma singularmente proporcionada.

### Diez y seis gigantes reemplazarán al desaparecido

El fin trágico del "Máximo Gorki", que era extremadamente popular en todo el país de los soviets, sacudió de emoción al mundo entero. Las redacciones de los grandes diarios soviéticos recibieron innumerables telegramas de pésame. Algunos días después de la catástrofe el país de los soviets asigna una nueva tarea a la industria: la de construir varios aviones nuevos para reemplazar al gigante desaparecido. El 20 de mayo de 1935, una decisión del Consejo de Comisarios del Pueblo de la URSS y del Comité Central del Partido Comunista prescribió la construcción de tres aviones del mismo tipo y del mismo tamaño: el "Vladimir Lenin", el "José Stalin" y el "Máximo Gorki".

Esta decisión fué acogida por los pueblos de la URSS con el mayor entusiasmo. Las redacciones de los periódicos y diferentes sociedades abrieron una suscripción a la que afluyeron numerosos donativos de todos los puntos de la inmensa Unión: Los jubilados cedían un día de su pensión, los obreros y los empleados, un día de sus salarios, y otro tanto hacían los artistas y los actores. Hasta los escolares enviaron sus ahorros. En muy poco tiempo el pueblo soviético reunió más de sesenta millones de rublos para la construcción de nuevos aviones. Y como esta cifra sobrepasase con mucho la exigida para la construcción de los tres aviones, el Gobierno soviético decidió el 16 de julio de 1935 construir 16 en vez de 3 solamente.

### Lo que serán los nuevos aviones gigantes

El proyecto general de los aviones ha sido elaborado por el Instituto Central Aerohidrodinámico, bajo la dirección del profesor A. Tupolef.

En lo externo los nuevos aviones no se distinguirán de su antecesor "Máximo Gorki", sólo el fuselaje será un poco más alargado, pero la distribución interior será muy distinta. Los nuevos aviones no serán "imprentas aéreas", sino aviones de línea provistos de todo el confort imaginable.

El equipo de los aviones también será diferente. Irán dotados de todos los aparatos de navegación necesarios para vuelos sin visibilidad y para aterrizar durante la noche o en tiempo de nieblas.

### Leed AVANCE

el periódico de los proletarios



El enemigo secular de los trabajadores, extiende hoy sus tentáculos donde más daño puede hacer a los mismos, en sus propias organizaciones.

Ayer, se celebró la afición de Socio, que tres años de trabajos civiles por que...

También do contra rique Uto de la que se le Igualm gencia se tra el v Ruiz Ca la pena o namiento pérdid c ticos dur condena, cumplim que está causa.

Se sus ñalado o guelturra

Ayer ante el T la vista de Francisco de Juan ú cumbre ú su amigo y aprove de su pac calle, que e igualm

A todo nos signif ción que un solo m

Este s es el Tra rante larg do la aus por su p debían at Del T quebrante nuestra c y propen fectos org abandonon clase.

De nue to comer viendo de impulsada dar el res camente.

A tod eábamos el visjo quico.

Estas sado, pre sente qui demos act la institu

### Batalla

Los G Cáceres y vo Gobie mano de los enemí guardia c contra el así como dos milita ganar la

Nota: tuído po organizacio Castue